



建交労鉄道  
**岩手地本**

2020年 3月16日  
NO 127号  
発行責任者  
須藤清成

**すべての労働者の大幅賃上げと均等待遇の実地を**  
**JMITU通信産業本部スト**



ITU通信スト決行

**最賃上げろ**

月額29,000円  
非正規雇用労働者の時間賃金250円



2020年国民春闘、最低賃金全国一律1500円に！8時間働けば、あたりまえに暮らせる社会を！大幅賃上げで、人間らしく暮らせる賃金にと。クロステラス前で3月12日17時30分から、いわて労連、福祉労組、農協労組、生協労組、通信労組、鉄道等の方々、仕事帰りの人々に訴えました。

**ITU通信スト 決行**  
大企業は、春闘要求に対して3月11日、いっせいの回答を出しました。基本給は引き上げるベアーについて、トヨタ自動車ゼロ回答。多くが昨年を下回るなど低額回答のなか。12日、新型コロナウイルス感染症に打ち勝って今春闘要求を前進させようと、

JMITU通信産業本部東北支部岩手分会が春闘共闘全国統一行動で、全国で全組合員が始業時から午前10時までストライキに入りました。で支援に参加してきました。

スト支援には、岩手労連・盛岡労連・医大・国公・郵政・農協労組・医労連・鉄道等の団体22名が参加し宣伝行動、突入

**憲法変えるな 政治を変えろ**

高根氏、鉄道須藤が連帯の挨拶し、今春闘勝利を！と全員で写真を撮りました。

**20国民春闘、全労連・春闘共闘全国統一行動**  
**JMITU通信産業労組は「3・12ストライキ決行」**

ITU通信スト 決行

JMITU通信産業本部東北支部岩手分会が春闘共闘全国統一行動で、全国で全組合員が始業時から午前10時までストライキに入りました。で支援に参加してきました。

集会と連帯の挨拶でストライキを後押ししました。

月額29,000円以上・非正規雇用労働者の時間賃金250円以上の引上げ

高根氏、鉄道須藤が連帯の挨拶し、今春闘勝利を！と全員で写真を撮りました。

**人間が健康に生きて行く為に127**

新型コロナウイルスの流行が国内でも始まり。ネットにしているのを紹介し。

当初は「新型肺炎」と呼ばれていましたが、多くの人にとっては「新型上気道炎」と呼ぶべき感染症である。ただし、重症化している人が少なからずいることも、中国において間違いない事実です。だからこそ、日本も水際対策に力を入れ、どのような人が重症化しているのかを明らかにしながら、国際的な連携のもとに封じ込める可能性にかけてきました。

しかし、封じ込めは難しそうということも見えてきました。これまでに分かっていた情報は、感染経路も重症度もインフルエンザに似た感染症のように思われます。ただし、現時点では、インフルエンザのような迅速診断キットがないため、医療現場では確定診断ができません。

また、治療薬も予防薬もないという違いがあります。エイズの治療薬が有効との情報がありますが、下痢や嘔気など副作用が強いので、軽症者が内服する意義はなさそうです。

さらに、当面は（おそらく数年は）ワクチンがありません。感染症の流行とは、一定人数が免疫を獲得することで終息していくものですが、この感染症にはワクチンがないため一定人数が感染することは避けられないでしょう。

今回は、疫学や臨床の情報などを詳しく解説することはいたしません。ただ、これから始まるであろう国内流行に備えるため、一般の方々には理解し、そして心がけてほしいことをシンプルに3つお伝えします。

**1)ほとんどの人には風邪にすぎない**  
重症者や死亡者の情報ばかりが先行していますが、実は、ただの風邪で治っている人が圧倒的に多い。

とくに、若くて健康ならば、感染しても、いつもの風邪のような経過で終わるでしょう。感染することを極端に恐れることなく、食事と睡眠をしっかりととりながら、いつものように過ごしてください。

**2)高齢者と持病のある人を守ろう**  
ただし、高齢者や持病のある人のなかには、感染して肺炎をこじらせたり、持病を悪化させたりする人がいます。守るべき人が誰であるかを理解し、その人たちを守ることに協力してください。

症状のある人は周囲に感染させないよう、咳エチケットや手洗いを心がけ、外出を自粛しましょう。とくに、高齢者が集まって暮らしている介護施設を守ることが重要です。症状のある人は訪問しないように注意してください。

**3)安易な受診で救急医療をつぶさない**  
いつもの風邪と同じだと感じておられるなら、いつもの風邪のように行動してください。あわてて救急を受診したり、原因ウイルスの種類を知る必要もありません。水分をしっかりととりながら、ゆっくり自宅で休んでください。

そのことが、救急医療の機能を保ち、高齢者や持病のある人を守ることに繋がります。もちろん、息苦しさや高熱など、いつもの風邪とは違うと感じたときには、迷わずに病院を受診するようにしてください。

**最後にもうひとつ...**  
感染対策の基本は、こまめな手洗いと適切なマスク使用。そして、感染している人が咳エチケットを心がけ、外出を自粛することです。あまり特殊なことは考えず、こうした基本を大切にすることを心掛けていただければと思います。

参考まで

**原発ゼロ NO 107**

**女川原発再稼働の前提審査に合格**  
原子力規制委員会が26日、東北電力女川原発2号機（宮城県女川町、石巻市）が新規制基準に適合するとして、設置変更を許可した。

東北電力が再稼働を目指している宮城県女川原子力発電所2号機について原子力規制委員会は再稼働の前提となる審査に合格したことを示す審査書を正式に取りまとめました。

9年前の東日本大震災で大きな被害を受けた東北地方にある女川原発は、重大事故を起こした東京電力福島第1原発1号機と同一沸騰水型。震災時は、外部電源5系統のうち4系統が遮断したほか、火災の発生や原子炉建屋が浸水するなど、重大事故になりかねない事態でした。また、女川原発は、たびたび強い地震の揺れを経験しており、2号機の原子炉建屋は多数のひび割れが見つかり、剛性（変形しづらさ）が著しく低下していることも分かっています。

**再稼働反対の声**  
事故時の避難計画の実効性など問題は山積。地元からは再稼働反対の声が上がっています。

**調査資料の記述を書き換え**  
「日本原子力発電敦賀原発3号機（福井県）の新規制基準を調査する」と記述が、この日は「固結」に変わっていた。

「敦賀2号機は原子炉建屋直下の断層が活断層である可能性がある」と記述が、この日は「固結」に変わっていた。

井の中の蛙つぶやく独り言 八  
 カジノ呼び ばくち勤める わが政府  
 カジノ呼び 賄賂を稼ぐ 議員たち  
 子供らが ばくちやっても 叱れない  
 ばくちなど やるなといえぬ 親・教師  
 AIって 人工知能? ややこしい  
 AIで 知らぬ間に庶民管理する  
 街中の そこにもここにも監視カメラ  
 個人情報 保護するといいいながら  
 やっていることは真逆の情報収集だ  
 キャッシュカードはAIにつながる  
 使えなければ 庶民は損する  
 カード会社は得をする  
 ご意見歓迎 いの句



テイデ山



ウエディングドレスにワインを片手に

ここにはカナリア  
 諸島の守護聖人であ  
 る聖母マリアの像  
 「カンデラリアの聖



また、教会堂内は  
 洗練された空間となっ  
 ていて、とても神秘  
 的な雰囲気漂って  
 いました。そして、  
 正面に見える主祭壇  
 が凄く綺麗で、その  
 美しさはまさに唯一  
 無二のものでした。

ラス・パルマスか  
 ら、のんびり船旅を  
 楽しみながら、フェ  
 リーで、サンタ・ク  
 ルス・デ・テネリフェ  
 に移動。テネリフェ  
 島の中心都市であり、  
 異国情緒あふれる素  
 敵な街並みが広がっ  
 ていました。

「竜血樹」  
 テネリフェ島  
 テイデ国立公園(世界遺産)

巨大な木を間近で見  
 たいので、入場料を  
 払い庭園内に。巨木  
 の神秘的なパワーを  
 直に感じました。こ  
 の公園の周囲は急坂  
 とカナリア様式の建  
 物がならぶ街並みに  
 は緑も多く、エキゾ  
 チックな雰囲気たっ  
 ぷりでした。



「竜血樹」

宿のオーナーの紹  
 介でテルデ山周辺を  
 車で案内してくれる  
 方は、ラトビア出身  
 のレオさん。テイデ  
 山ロープウェイ標高  
 2356mについた  
 時は、テイデ山はすっ  
 ぱり雲に覆われてい  
 ました。テイデ山は、  
 スペイン領内で最高  
 峰、多くの観光客が  
 訪れていました。頂



ゆったりした旅

上近くの3555  
 m地点まで一気に  
 上るケーブルカー  
 上の駅に着くと、  
 青空にテイデ山が  
 標高3718メー  
 トルの雄大な姿を  
 見せられました。  
 テイデ山頂上への  
 登頂も可能ですが、  
 世界遺産なので、  
 事前に登頂立入り  
 許可を取得してい  
 く必要があります。  
 ながら頂上登山は出  
 来ませんでした。



バシリカ広場  
にあった像

カンデラリア教会  
 テネリフェ島東部  
 に位置する街カンデ  
 ラリアにある「ヌエ  
 ストラ・セニョーラ・  
 デ・ラ・カンデラリ  
 ア教会」を訪れた。  
 日曜日と重なったの  
 で観光客と信者で多  
 くの方がおとずれて  
 いました。



カンデラリア教会

「ベアは難しい」と鉄道事業の  
 黒字回復を優先する不当な言明

JR貨物・第2回賃上げ交渉



鉄道本部は3月6  
 日、貨物会社と第2  
 回目の賃上げ交渉を  
 行いました。  
 貨物会社は、ベアス  
 アップは難しいと考  
 え方を示した  
 貨物会社より現時  
 点での会社での会社  
 の考え方を示すとし  
 て、社員の能力が最  
 大限発揮でき、まじ  
 めな社員が報われる  
 「新しい人事制度」  
 を導入した。  
 そのような中、9  
 月から10月に発生し  
 た台風により大きな  
 輸送障害が多発した。  
 これまで、貴組合  
 の主張を真剣に受け  
 止め議論してきたが、  
 会社として一層の利  
 益拡大と本業である  
 鉄道事業の黒字回復  
 とともに、事業基盤  
 の強化を図り安定し  
 た経常利益を出さな  
 ければならない。

以上のことから、  
 来年度の新賃金につ  
 いては昇給額表に記  
 載している等級及び  
 評価に応じた昇給は  
 実施するもののベア  
 スアップについては  
 難しいと考えている。  
 組合は、災害による  
 減収により計画を下  
 方修正したことや、  
 安定した収入確保が  
 必要など業績を重視  
 しているが、我々は  
 労働の対価として生  
 活していくことので  
 きる生計費として要  
 求している。  
**すべての社員の賃金  
 の底上げが必要**

**賃金上げろ**  
 基本給を一律  
 36,000円  
 引き上

ベアスアップは難  
 しいと考え方を示し  
 たが、新人事制度で  
 は多くの社員が不満  
 を訴えており、我々  
 の実施した春闘アン  
 ケート結果を見ても  
 明らかである。  
 昇給額についても  
 以前より低額になっ  
 ており、さらに一回  
 目の昇給から6割の  
 昇給しにくい社員  
 も出てくる。このよ  
 うな賃金では、さら  
 なる若年退職者が続  
 出することになる。  
 すべての社員の賃  
 金の底上げが必要で  
 あり、そのためには  
 大幅なベアスアップ  
 が不可欠である。  
 回答にあたっては、  
 我々の主張を受け止  
 めるとともに、ベア  
 スアップを実施する  
 ことが会社の責務で  
 ある。  
 組合は、安全最優先  
 と会社は言っている  
 が、その安全を担っ  
 ているのは現場の社  
 員である。プロフェッ  
 ショナル職群社員の  
 待遇改善や評価制度  
 の見直しなど新人事  
 制度は問題が山積し  
 ている。  
 今の社員たちの現  
 状を見れば、4月か  
 らの新賃金は大幅な  
 ベアスアップは当然  
 であり、諸要求の改  
 善などを求め社員が  
 報われる賃金を強く  
 求めた。

働くルール市民講座

主催 盛岡地域労連・岩手労連・岩手ローカルユニオン



3月6日いわて教育会館2階会議室において、「非正  
 規だからあきらめないで!!」と題して、中村健さん(い  
 わて労連事務局長)の講師による「働くルールの市民講  
 座」が行われ、青年7名全体で22名の参加でした。  
 中村さんは、働く権利を知らう、今コロナウイルス感  
 染症の影響に伴う雇用助成金について。「同一労働同一  
 賃金ガイドライン」。働き方改革による長時間残業を無  
 くするには、労働組合が必要。36条協定を否定し業務改  
 善、春闘交渉で前進できる。労働組合に加入し、格差と貧困をなくし「8時間働けば  
 誰もがまともに暮らせる社会」を実現しま  
 しょうと講演してくれました。  
 出席した郵政20条裁判原告団になった盛  
 岡郵政の細川さんが、非正規差別を許さず、  
 処遇改善、均等待遇、実現するため闘いま  
 す。皆様のご支援カンパをと訴えました。